



Nombre del alumno. Nancy zaraus velazquez

Nombre del tema. 11 patrones funcionales de Marjory Gordon

PARCIAL.UNICO

Nombre de la materia. Fundamento de la enfermeria

Nombre del profesor. Cecilia de la cruz sanchez

Cuatrimestre.unico

Lugar y fecha. Pichucalco,chiapas 18 de septiembre del 2023.



son una configuración de comportamientos, más o menos comunes a todos las personas, que contribuyen a su salud, calidad de vida y al logro de su potencial humano, y que se dan de una manera secuencial a lo largo del tiempo. La utilización de los Patrones Funcionales, permite una valoración enfermera sistemática y generalizada, con la que se obtiene una importante cantidad de datos, relevantes, del paciente (físicos, psíquicos, sociales, del entorno) de una manera ordenada, lo que facilita, a su vez, el análisis de los mismos; se dice, cumple todos los requisitos exigibles a una valoración correcta. La valoración por Patrones Funcionales enfoca su atención sobre 11 áreas (o patrones) con importancia para la salud de los individuos, familias o comunidades, las cuales son interactivas e interdependientes.

PATRONES FUNCIONALES DE MARJORY GORDON

- Patrón 1: Percepción - manejo de la salud**

describe, básicamente, cómo percibe el propio individuo la salud y el bienestar, y cómo maneja todo lo relacionado con su salud, respecto a su mantenimiento o recuperación.
- Patrón 2: Nutricional - metabólico**

se pretende determinar las costumbres de consumo de alimentos y líquidos, en relación con las necesidades metabólicas del individuo, y las posibilidades de disponibilidad de aquellos. También se explorará los posibles problemas en su ingestión.
- Patrón 3: Eliminación**

la función excretora (intestinal, urinaria y de la piel) y todos los aspectos relacionados con ellas: rutinas personales, uso de dispositivos o materiales para su control o producción y características de las excreciones.
- Patrón 4: Actividad - ejercicio**

describe las capacidades para la movilidad autónoma y la actividad, y para la realización de ejercicios. También describe las costumbres de ocio y recreo.
- Patrón 5: Sueño - descanso**

Describe los patrones de sueño, descanso y relax a lo largo del día, y los usos y costumbres individuales para conseguirlos.
- Patrón 6: Cognitivo - perceptual**

describe el patrón sensorio-perceptual y cognitivo del individuo. Se observa la adecuación de las funciones visuales, auditivas, gustativas, táctiles y olfativas; comprobando, al fuera el caso, la existencia de prótesis para su corrección.
- Patrón 7: Autoconcepción - autoconcepto**

Describe el patrón de autoconcepción y las percepciones de uno mismo. Incluye las actitudes del individuo hacia el mismo, hacia su imagen corporal y su identidad y hacia su sentido general de vida. Observa el patrón de conversación y las manifestaciones del lenguaje no verbal (postura corporal, contacto ocular, etc)
- Patrón 8: Rol - relaciones**

Incluye este patrón el papel o rol social, que juega el individuo en el seno familiar, laboral, etc. Así como las responsabilidades que tiene que asumir respecto al mismo. Se dará importancia, al valorar este patrón, a la existencia de problemas en las relaciones familiares y/o sociales.
- Patrón 9: Sexualidad - reproducción**

Describe los patrones de satisfacción o insatisfacción con la sexualidad, y así mismo, describe el patrón reproductivo y todo lo relacionado con el mismo.
- Patrón 10: Adaptación - tolerancia al estrés**

Describe el patrón general de adaptación y efectividad en términos de tolerancia al estrés. Incluye la reserva individual o la capacidad para resistirse a las amenazas para la propia integridad, formas de manejar el estrés, sistemas de apoyo familiares o de otro tipo y capacidad percibida para controlar y manejar las situaciones.
- Patrón 11: Valores - creencias**

Describe los patrones de valores, objetivos y creencias (incluidas las espirituales) que guían las decisiones y opciones vitales del individuo. Incluye la percepción como importantes en la vida y la percepción de conflicto en los valores, creencias y expectativas que están relacionadas con la salud.

Bellido Vallejo, J. C., & Lendínez Cobo, J. F. (28 de abril de 2021.). *wikipedia*. Obtenido de wikipedia: https://es.wikipedia.org/wiki/Patrones_funcionales_de_salud_de_Gordon

https://es.wikipedia.org/wiki/Patrones_funcionales_de_salud_de_Gordon